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ЧЕЛОВЕК ВСТУПИЛ В ПАРТИЮ
С каждым днем растет поли

тическая и трудовая актив
ность масс, вызванная решени
ями XXIII съезда КПСС. Ра
бочие, колхозники, интеллиген 
ция города и села все свои си
лы и знания направляют на 
то, чтобы как можно больше 
и лучше сделать для любимой 
Родины, для родной Коммунис
тической партии. Ярким свиде
тельством этого является уси
лившаяся тяга лучших труже
ников в ряды КПСС.

Замечательными людьми, на
пример, пополнилась в течение 
трех месяцев текущего года 
партийная организация судо
строительного завода. Среди 
них: электросварщик А. Н. Мо- 
чалов, рубщик С. П. Грачев, 
инженерно-технические работ
ники Г. А. Симонов, Б. А. Про
нин, В. В. Виноградов и дру
гие. Большинство из них уже 
прошло школу воспитания в 
комсомоле, каждый не только 
хорошо, творчески трудится на 
производстве, но и с большим 
упорством овладевает техниче
скими и политическими знани
ями.

Есть положительные приме
ры кропотливой, вдумчивой 
подготовки людей для вступле
ния кандидатами в члены 
КПСС, и в некоторых сельских

партийных организациях. В 
совхозе «Кулебакский» недавно 
приняты в партию бригадир 
животноводческой фермы П. А. 
Ерофеев и шофер Н. А. Серге
ев. Эти товарищи являются не 
только хорошими труженика
ми, но и замечательными аги
таторами. Важно отметить и 
тот факт, что 50 процентов 
принятых в кандидаты и чле
ны КПСС в текущем году име
ют высшее и среднее образова
ние.

Однако не везде проявляет
ся такая забота об отборе в 
партию передовых рабочих,

1 колхозников и лучших предста
вителей интеллигенции. Нема- 
'ло, скажем, трудится хороших 
'людей на заводе стройматериа- 
' лов № 7. А между тем в пер- 
| вом квартале текущего года 
^партийная организация приня
ла здесь в свои ряды всего од
ного человека.

Неудовлетворительно ведется 
работа по подготовке к вступ
лению в партию среди жен
щин. Только этим можно объ
яснить тот факт, что за истек
шие три месяца в ряды КПСС 
в городе и районе принято 
лишь три женщины.

Но мало принять человека в 
партию. Надо вдумчиво про
должать работу по его идей

ной закалке. Партийные орга
низации,. призваны всемерно 
усиливать работу по воспита
нию молодых коммунистов, по 

: подготовке из них настоящих 
’строителей коммунизма.
! К сожалению, далеко не во 
!всех партийных организациях 
,уделяется этому должное вни
мание. Бытуют кое-где факты,
когда примут человека канди
датом в члены КПСС и забы
вают о его дальнейшем полити
ческом воспитании. Подобное 
относится, например, к Ново- 
шинской партийной организа- 

| ции. Многие молодые комму
нисты здесь совершенно не ох- 
вачены.»никакими формами уче- 

' бы.
Партийные организации обя

заны проявить подлинную за
боту о дальнейшем повышении 
идейного уровня каждого ком
муниста, об усилении активно- 
сти и ответственности за со
стояние дел на предприятии, 
в колхозе, совхозе, учреждении. 
Улучшение работы с молодыми 
коммунистами, а также по ин
дивидуальному отбору в пар
тию лучших представителей 
трудящихся города и села бу- 

’дет всемерно способствовать 
повышению боеспособности 
партийных организаций, упро
чению их связи с народом.

Н А

Полным ходом идет подго
товка к выборам в Верховный 
Совет СССР в с. Саваслейка. 
Проведен исполком сельского 
Совета, на котором рассматри
вался вопрос о выборах, закре
плены по улицам агитаторы, 
уже представившие в сель
ский Совет черновые списки.

В селе открыты два агит-

— •  е  —

ВСТРЕЧУ ВЫБОРА
пункта, заведующими которых 
утверждены А. И. Шкретов и j 
И. И. Шкретов. Проведено со- 1 

вещание агитаторов с вопросом 
«Задачи агитколлектива в пе
риод подготовки к выборам».

Агитколлектив в 50 человек 
знакомит избирателей с Поло
жением о выборах и раз ясняет 
материалы XXIII съезда КПСС.

м
В клубах и агитпунктах по 
этим материалам проводятся 
беседы и читаются доклады. 
Вывешены х у д о ж е с т в е н н о  
оформленные календари, опо
вещающие избирателей о дне 
выборов.

А. БИРЮКОВА,
секретарь Совета.

Н е с л ы х а н н ы е  з в е р с т в а
Свыше 200 тысяч американ

ских солдат участвуют в гряз
ной войне против народа Юж
ного Вьетнама. Озлобленные 
успехами армии Национально
го фронта освобождения и не
удачами в борьбе с партизана
ми, незадачливые американ
ские вояки и солдаты марионе
точных южно в ь е т н а м с к и х  
войск творят неслыханные звер
ства, подвергая бесчеловечным 
пыткам всех, кто попадает к 
ним в руки.

На снимке: вот они, методы 
войны во Вьетнаме. Избиение 
безоружных. Насилия над жен
щинами, стариками и детьми.

Фото В И А — ТАСС.

Д  Н  Е В  Н  И  К С Е В А
На 25 апреля в хозяйствах района засеяно яровыми куль

турами 1265 гектаров при плане 3389 гектаров, или более од
ной трети всего ярового клина. По-прежнему организованно 
ведут сев Ефановский и Монаковский колхозы. Здесь яро
выми зерновыми засеяно 270 гектаров.

В совхозе «Кулебакский» полным ходом идет посадка 
картофеля. Клубни высажены на площади 33 гектаров.

Однако в районе есть ряд хозяйств, которые еще не при
ступали к севу. Это Ломовский, Шилокшанский и Мамлей- 
ский колхозы.

УДАРНЫЕ ТЕМПЫ
Монаковский колхоз одним из 

первых в районе приступил к 
весеннему севу. На 26 'апреля в 
хозяйстве посеяно 120 гектаров 
овса, 40 гектаров гороха и 5 
гектаров сахарной свеклы. Тем
пы сева поистине ударные.

А взять качество полевых р а 
бот. Оно— отличное. П олево
ды и механизаторы соблюдают 
все агротехнические правила 
на севе.

В этом хозяйстве применяет
ся очень важный агротехничес
кий прием—прикатывание посе
вов. А под сахарную свеклу по
ле прикатывалось д аж е  перед 
посевом.

Почти на все участки под 
зерновые культуры вносятся 
туковой сеялкой минеральные 
удобрения. Эту работу добро
совестно выполняет тракторист 
Николай Буров. Следом за ту
ковой сеялкой идет посевной аг
регат Владимира Тренкунова.

Качество заделки семян хо
рошее. Семена лож атся на ну
жную глубину. Строго соблю
дается и норма высева.

—А вот и первые результа
ты нашего труда,— говорит аг
роном колхоза Л. М. Яшина,

указывая на зеленые всходы 
овса.

Всходы дружные. Ровные зе
леные рядки тянутся до само
го перелеска. На поле— ни еди
ного огреха.

По всему чувствуется, что аг
роном довольна хорошей рабо
той хлеборобов. И в этом есть 
немалая заслуга ее. Агроном 
строго следит за качеством по
левых работ. С утра до вече
ра она в поле, там, где пов
седневно нужна ее помощь, ее 
совет.

Сегодня монаковские колхоз
ники приступили к посадке 
картофеля. Картофель сажают 
в хорошо обработанную и удоб
ренную почву.

На вывозке удобрений под 
эту культуру хорошо работает 
тракторист Евгений Моисеев и 
шоферы Навашинского автохо
зяйства Василий Калабанов, 
Дмитрий Марков, Юрий Т ара
сов и Федор Волков. Каждый 
самосвал делает по 18-20 рей
сов в день.

Монаковские хлеборобы ведут 
сев на высоком агротехничес
ком уровне. А это верный путь 
к гарантированному урожаю.

В. Павлов.

Вопрос к товарищу Фомичеву
Уважаемый Виктор Андреевич, знаете ли вы, 

что по! вашей вине срывается сев в Угольновском 
колхозе? Суть дела вот. в чем. Еще осенью вы, как 
управляющий отделением „Сельхозтехника11, заклю
чили договор с Угольновским колхозом на вывозку и 
внесение доломита на поля этого хозяйства. Соглас
но договору ваша организация обязана провести эт\  
работу на площади 50 гектаров.

Колхозников возмущает ваша тенденция—не до
водить начатое дело до конца. Доломит вы завезли, 
а разбрасывать его почему-то не собираетесь. Из-за 
вашей неразворотливости хлеборобы не могут гото
вить почву под посев: мешают кучи доломита.

Виктор Андреевич, может, вы все-таки примите 
меры и пришлете в колхоз бригадира механизирован
ной бригады по внесению удобрений?

Н. Тарасова, 
руководитель селькоровского поста.

ПО С Л Е Д А М  ВЫ СТУПЛЕНИ Й

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
На страницах «Приокской правды» от 22 апреля были 

опубликованы две критические корреспонденции под заголов
ками «Срывают сев» и «Салавирцы раскачиваются». Крити
ка в адрес колхозов признана правильной.

Управлением сельского хозяйства, партийными организа
циями и правлениями обеих артелей приняты соответствую
щие меры.

В настоящее время сеялка в Салавирском колхозе отре
монтирована и работает в поле. Ведется обработка зяби дис
ковой бороной, позаимствованной в Бобровском колхозе.

Неисправный трактор Бобровского колхоза отправлен на 
ремонт в отделение «Сельхозтехника». Трактор «Беларусь» от
ремонтирован и сейчас работает на севе овса. На подготовку 
почвы под посев из отделения «Сельхозтехника» в этот кол
хоз направлен трактор «ДТ-75».

В. САСИН,
зав. внештатным сельхозотделом районного комитета

народного контроля.



П АРТИ Й НА Я Ж ИЗНЬ

СОБРАНИЕ Н А Д О  Г О Т О В И Т Ь
Партийные собрания являют

ся подлинной школой полити
ческого воспитания коммунис
тов, важным средством моби
лизации коллектива на успеш
ное решение хозяйственных и 
политических задач. Поэтому 
партбюро нашего цеха вопро
сам подготовки и проведения 
собраний, придает исключитель
но важное значение.

Прежде всего мы тщательно 
рассматриваем на бюро по
вестку дняч подбираем доклад
чика, поручаем нескольким
коммунистам готовить тот или 
иной вопрос. О времени про
ведения собрания членов КПСС 
своевременно информируют 
партгрупорги. Кроме того, как 
правило, за три дня до собра
ния вывешиваем в цехе объяв
ление.

В текущем году мы провели 
шесть собраний, на которых 
решались самые разнообраз
ные вопросы. Каждое собра
ние проходит при полной явке 
коммунистов и активном учас
тии их в обсуждении повест
ки дня. На собраниях прини
маются конкретные решения и 
назначаются ответственные ли
ца за их выполнение.

Недавно, например, на по
вестку дня был поставлен воп
рос о дисциплине и культуре 
производства в цехе. Д оклад
чик и выступавшие в прениях 
справедливо говорили о нере
шенных вопросах, вносили де
ловые предложения.

Коммунисты В. С. Губуш- 
кин, Н. С. Шуйков, А. М. Се
регин, Н. П, Мишин, А. П. Са- 
енн и другие подвергали кри
тике отдельных нерадивых ра
ботников, высказали свои соо
бражения, как  лучше органи
зовать труд на каждом рабо
чем месте. Собрание приняло 
конкретное решение. И хотя 
времени после эт^го большого 
разговора прошло немного, но 
уже заметны некоторые пере
мены. В цехе не стало наруше
ний трудовой, дисциплины, мас
тера стали больше уделять 
внимания эстетике на своих 
участках.

При высокой активности ком
мунистов прошло собрание, на 
котором обсуждались Дирек
тивы XXIII съезда КПСС. Р а в 

нодушных не было. Все высту
павшие горячо и убедительно 
говорили о неиейользованных 
резервах, о повышении произ
водительности труда. В приня
том решении намечен ряд конк
ретных мероприятий, выполне
ние которых позволит значи
тельно увеличить выпуск про
дукции.
. Что это за мероприятия? Ре
шено, например, перевести цех 
на новое планирование. В свя
зи с этим произведем инвента
ризацию основных фондов про
изводства, расчет потребного 
оборудования, освободимся ог 
ненужных запасов материалов, 
70-80 процентов продукции 
ширпотреба будем сдавать в 
первые две декады. Н ад выпол
нением решения партсобрания 
в настоящее время работают 
все коммунисты.

На повестке дня партсобра
ний самые разнообразные воп
росы. Прием в члены КПСС,

персональные дела, обсуждение 
итогов 19 районной партийной 
конференции. На днях на об 
суждение коммунистов выно
сится вопрос о .ходе работ на 
сдаточных судах. С докладом 
на этом собрании выступит за 
меститель начальника цеха по 
производству В. И. Бандин. 
Подготовку к собранию пору 
чено вести зам. секретаря парт 
бюро старшему мастеру Е. Ф. 
Клусову, мастеру В. В. Гаври 
лову, начальнику планового от 
дела А. П. Сасину.

Хорошо подготовленное п ар 
тийное собрание, принятое на 
нем деловое решение и конт
роль за его выполнением помо 
гают коллективу цеха успешно 
решать поставленные перед 
ним задачи.

И. Судаков.
секретарь партбюро достро

ечно-малярного цеха судост
роительного завода.

КОМСОМОЛ СТАВИТ 
ЗАДАЧИ

Комсомольцы—застрельщики мольцы и молодежь должны 
хороших и добрых дел, передо- идти в авангарде, своим лич- 
вая, сознательная часть м о л о - , ным примером они должны ув- 
деж и—должны быть и в п ер - ; лекать за собой коллективы, 
вых рядах борьбы за улучше-1 Большое поле деятельности 
ние экономических показателей, перед «Комсомольским прожек-
за культуру производства. Этой 
теме—участию комсомольской 
организации Навашинского су
достроительного завода в борь
бе. за повышение культуры про
изводства—и было посвящено 
состоявшееся на днях собрание 
комсомольского актива.

С докладом на собрании вы
ступил заместитель главного 
инженера завода Л. Т. Манько. 
И докладчик и выступавшие в 
прениях комсомольцы Игорь 
Москвин, Иван Рыбаков, Вик
тор Шильнов, Александр Тю
рин, коммунисты И. В. Ч е р к а 
сов, М. Г. Стрюков и С. В. Ку- 
лев говорили о том, что в.цехах 
завода еще низка культура 
производства, нет надлежащей 
чистоты и порядка. В этом воп
росе, как  и в других, комсо-

тором», перед комсомольскими 
организациями в деле борьбы 
с недостатками, которых на за 
воде еще немало.

Собрание комсомольского ак
тива приняло постановление, в 
котором одной из главных з а 
дач определило активное учас
тие комсомольцев и молодежи 
в улучшении организации про
изводства, совершенствовании 
техники и технологии, повы
шении экономических показате
лей и культуры производства.

Комсомольцы и молодежь за 
вода обязались достойно встре
тить открывающийся в мае XV 
съезд Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза Мо
лодежи.

М. Ефимов.

Ленинградская область. Ком-муки предприятие уже дало в
бинат «Фосфорит»—детище се
милетки—уверенно взял старт 
пятилетки. Еще в конце прош
лого года гигант плодородия 
достиг проектной мощности. 
За 2 с лишним года с момента 
пуска первой очереди вырабо
тано более двух миллионов 
тонн фосфоритной муки.

По плану 1966 года предпри
ятие должно было дать 1.410 
тысяч тонн удобрений. Рабочие 
и инженеры, тщательно подсчи
тав резервы производства, ре
шили выработать 1.480 тысяч 
тонн. Первые тысячи тонн 
сверхплановой фосфоритной

честь XXIII съезда КПСС.

На комбинате непрерывно 
совершенствуется технология 
производства, автоматизируют
ся трудоемкие процессы, попол
няется новой техникой парк 
горнодобывающих машин.

В 57 областей и 5 республик 
идет продукция «Фосфорита»— 
одного из крупнейших в Евро
пе предприятий по производст 
ву минеральных удобрений.

На снимке: отправка соста
вов с фосфоритной мукой. 
Фото М. Блохина.

Фотохроника ТАСС.

нпваш инских с у д о с тр о и те л е й :

НА П РЕДМ А Й С К О Й  
ВАХТЕ

Новым трудовым 
встречает праздник 1-го Мая 
бригада слесарей-монтажников 
судомонтажного цеха, возглав
ляемая коммунистом Поляко
вым А. В.

Коллектив досрочно выпол 
нил ответственную работу—лю
ковые закрытия на судне № 969 
—и тем самым закрыл постро
ечный протокол.

Это не случайный успех мон
тажников. На каждый месяц 
принимают они социалистичес
кие обязательства, которые с 
честью выполняют. Например, 
предсъездовские обязательства 
бригада выполнила досрочно, к 
27 марта, а план месяца был 
выполнен на 130 процентов.

120-130 процентов — такова 
ежемесячная норма выработки 
сдаваемой продукции. Возра
жений со стороны ОТК к гото
вым изделиям не бывает, они 
всегда хорошего качества.
Члены бригады широко участ

вуют и в общественной жизни

подарком цеха- Хочется отметить таких.
как бригадир А. В. Поляков, 
член партбюро цеха Н .В. Зи
новьев, член РК КПСС комму
нист А. В. Бандин.

Сочетая производственную 
работу с общественной, коллек- 
тив монтажников на деле прет
воряет в жизнь решения XXIII 
съезда КПСС, твердой пос
тупью идет к намеченным ру
бежам.

Ф. ЯКОВЛЕВ.

Внедрение системы „Канарспи“  на заводе
Кроме того, следует отметить, правлениями внедрения систе-Коммунистическая партия Со

ветского Союза придает непре
рывному подъему качества про
мышленной продукции перво
степенное хозяйственно-поли
тическое значение.

На протяжении длительного 
времени измерителями качест
ва продукции считались экс
плуатационные технические по
казатели машин и приборов.

Теперь перед работниками 
промышленности поставлена но
вая за д а ч а —поднять качество 
важнейших промышленных из
делий на уровень лучших ми
ровых стандартов. П ланомер
ность выполнения этой задачи 
на нашем заводе определена 
главными направлениями внед
рения системы, обеспечивающей
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высокое качество с первых из
делий — системы «КА НАР- 
СП И».

Одним из основных положе
ний этой системы является ор
ганизация бездефектного изго
товления изделий и сдача их 
ОТК с первого предъявления. 
Это положение исходит из то
го, что улучшение качества из
делий является одним из ос
новных средств повышения про
изводительности труда.

Работа, проведенная в этом 
направлении в прошлом году, 
и та, которая проводится пов
седневно, дала следующие ре
зультаты:

Сдача с первого предъявле
ния по группе цехов № 4, 5, 6 
составила в 1965 году 95,4 про
цента, а за 1-й квартал этого 
года—около 97 процентов. В 
1965 году снизился брак по 
этой группе цехов.

что завод в 1965 году имел 
убытки по рекламациям на сум
му около 190 рублей, что во 
много раз меньше, чем в 1964 
году.

Если в группе механических 
цехов и цехах № 7 и 8 резуль
таты проводимой работы по ор
ганизации бездефектного изго
товления изделий ощутимы, то 
по судокорпусным цехам про
веденная в 1965 году подобная 
работа серьезных результатов 
не дала.

Брак по судостроительным 
цехам в 1965 году хотя и сни
зился по сравнению с 1964 го
дом, но зато количество слу
чаев брака возросло и что са
мое серьезное — снизилось ка
чество выполнения сварочных 
работ в корпусостроении.

Значительная часть пунктов, 
предусмотренных главными на-

мы «Канарспи», выполнена.
Одним из пунктов этого пе

речня было создание на заводе 
лаборатории дефектоскопии, 
оснащение ее современной 
электронной аппаратурой, поз
воляющей осуществлять объек
тивный контроль ряда особоог- 
ветственных изделий. Только от 
внедрения этого мероприятия 
завод в 1965 году получил ус
ловный экономический эффект 
в сумме 3500 рублей.

На 
заслуженный 

отдых
В субботу, 23 апреля, каби

нет директора судостроительно
го завода заполнили ра
ботники заводоуправления, что
бы проводить на заслуженный 
отдых старейшего работника 
Антона Антоновича Приходько 
—юрисконсульта завода.

С теплыми словами благо
дарности за безукоризненный 
труд к нему обратился дирек
тор Сергей Павлинович Вол
ков.

А .А. Приходько вручается По
четная грамота и денежная 
премия. Товарищи, друзья, со
служивцы по работе желают 
Антону Антоновичу многих лет 
жизни, крепкого здоровья. В 
ответном слове А. А. Приходь
ко сказал:

—Я ухожу на заслуженную  
пенсию. Спасибо за ваше вни-

На заводе осуществлен це-S мание ко мне- Но несмотря на 
лый комплекс мероприятий п о ; возРаст> 80 мне есть eule си' 
повышению качества продук-5лы> чтобы поработать на об- 
ции, однако есть много узких |  щественной ниве, что и соби-
          I  t t a i n r u  п й п я т кмест, мешающих делать про 
дукцию качественно, поэтому 
над ними постоянно работает 
коллектив завода.

К. КЛУСОВ, 
начальник ОТК 

судостроительного завода.

раюсь делать.

Ведь не секрет, что работы у 
нас много и участие нас, пен
сионеров, в общественной ж и
зни города очень нужно.

Л. ШЕРИХОВА.



НА ЭКОНОМИЧЕСКОМ „ЧЕТВЕРГЕ” РЕДАКЦИИ
Редакция «Приокской правды» начала осуществлять полез

ное дело—проведение экономических «четвергов». Первый эконо 
мический «четверг» был проведен в марте 1966 года. На нем 
состоялся большой разговор о роли мастера—младшего ко 
мандира производства, о его задачах, трудностях, нуждах и 
радостях. Собравшиеся на «четверге» остались довольны про
веденным мероприятием и выразили пожелание, чтобы подоб-д 
ные «четверги» проводились и впредь.

И вот 21 апреля в редакции состоялся очередной эконо
мический «четверг». Он был посвящен людям пытливой мыс
ли—рационализаторам и изобретателям Навашинского судост
роительного завода.

Известно, что рационализации | ного, энергетического. Д алее
и изобретательству в нашей 
стране уделяется большое вни
мание. Об этом говорят следу
ющие цифры. З а  годы семи
летки в народном хозяйстве 
СССР использовано более 17 
миллионов рацпредложений и

т. Черкасов говорит о том, что 
в I квартале 1966 года рацио
нализаторы завода такж е пере
выполнили план по экономии 
на 107 процентов. Получено 
снижение трудоемкости из рас
чета на годовую программу 
20400 нормо-часов.

К числу 
активных

лучших, наиболее 
рационализаторов,

26411 изобретений с общим эко
номическим эффектом 10,7 мил
лиарда  рублей.

Начальник Б Р И З а  завода систематически совершенству- 
Н. В. Черкасов рассказал о ющих производство, относятся: 
том, что навашинские судостро-1 фрезеровщик судомеханическо- 
ители такж е сделали достой-: го цеха А. А. Мошалов, плано- 
ный вклад в рац ионализатор-! 
ский фонд семилетки. Внесено
около 11 тысяч предложений, 
из которых около 4-х тысяч 
внедрены в производство с эко
номическим эффектом 1725 ты
сяч рублей. Сэкономлено 900 
тонн , черного и 27 тонн цвет
ного металла. Трудоемкость 
снижена на 180 тысяч нормо- 
'Гасов.

Имеются на заводе и свои 
изобретатели. З а  годы семилет
ки подано 40 заявок на пред-, 
полагаемые изобретения. Сем
надцать изобретений внедрено 
на заводе и на них получены 
авторские свидетельства.

В 1965 году, последнем году 
семилетки, рационализаторами 
завода внесено 1323 рацпредло
жения, 475 из которых внед
рены. Каждый десятый работа-1 разрабаты ваю тся 
ющий является рациопализато-1 приспособления, 
ром. П лан получения 'экономии 
выполнен на 112 процентов. Хо
рошо поработали по рациона
лизации- коллективы цехов 
СКЧ, судомеханического, ре
монтно-механического, инстру
ментального, отделов О КСа и 
ОГТ. Плохие результаты—у це
хов СК-2, СК-3, СК-4, судоме
ханического, достроечно-маляр-

вик кузнечно-прессового цеха 
Б. П. Питеров, сборщик СК~4 
В. П. Кислов, технолог" судо
механического цеха Ф. М. 
Шульпин, слесарь того же це
ха Г. И. Рубашов, бригадир 
термистов инструментального 
цеха В. А. Проклов, нормиров
щик CK-I В. С. Казанцев и 
многие другие.

Но показатели по рациона
лизации были бы значительно 
ощутимее, если бы руководите
ли некоторых цехов, в частно
сти, СК-3, кузнечно-прессового, 
инструментального (тт. Симо
нов Г. А., Кропачев М. П., Л а п 
шин И. И.) более серьезно от
носились к рационализаторской 
работе. В инструментальном 
цехе имеется много предложе
ний, по которым очень долго 

штампы и 
а в кузнечно

прессовом—-затягивается внед
рение целого ряда предложе
ний.

Выступает председатель со
вета ВО И Р завода М. Г. Кузь
мин.

— Всю свою работу совет 
В О И Р  завода ,— говорит он,— 
строит на активности, инициа
тиве первичных организаций

ВОИР, которых на заводе 15. 
Число членов общества рацио
нализаторов постоянно растет. 
В больших цехах оформлены 
«Уголки .рационализаторов».

Тов. Кузьмин отмечает далее, 
что С К Б завода, будучи орга
низацией, которая должна за 
давать  тон в техническом , со
вершенствовании конструкций 
еще мало проявляет активности 
в рационализаторской работе. 
— Н аш а за д а ч а— внедрять рац 
предложения в производство, 
сказал  в своем выступлении 
исполнитель по рационализа 
ции судомеханического цеха 
И. М. Рогожин. — Однако де 
лать это нам зачастую мешают 
другие цехи. Сейчас 42 цеховых 
предложения находятся на 
внедрении, большинство из них 
в других цехах.

— В газете «Приокская прав
да» за 30 июля 1965 года,— го
ворит т. Рогожин,— была опуб
ликована статья под заголов
ком «Причины— косность и рав
нодушие». В ней шла речь о 
том, что 14 предложений, по 
которым уж е изготовлены 
штампы, в кузнечно-прессовом 
цехе «замаринованы» и не внед
ряются в производство. С тех 
пор много воды утекло, но воз, 
как  говорится, и ныне там, т. е. 
в кузнечно-прессовом цехе. Н а 
чальник цеха М. И. Кропачев 
на статью в газету не ответил, 
да и дело с внедрением предло
жений не улучшилось.

Заместитель главного инже-( 
нера завода JI. Т. Манько<
высказал мнение о том, что ( 
многие рационализаторские! 
предложения имеют ограничен- < 
но-техническое творчество, т. е . 1 
рационализация ведется не н а 1 
основном производстве. Н адо] 
больше творчества, инициати
вы. Надо, чтобы рационализа
торы думали, улучшали произ
водство, особенно это относит: 
ся к инженерно-техническим ра-( 
ботникам.

Л. Т. Манько заверил, что с 
предложениями, долго не внед
ряющимися в производство, в 
заводе разберутся и решат, 
что,” где и кому нужно сделать.

Редактор газеты «Приокская 
правда» С. А. Карнаев благо
дарит присутствующих за от
кровенный разговор. Он отме
чает, что в улучшении рацио
нализаторской работы боль
шую роль должны сыграть пар
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации. Тов.
Карнаев предложил лучше ис
пользовать газету для  освеще-i 
ния всех сторон рационализа-1 
торской деятельности. Он вы -1 
разил сожаление, что не все1 
приглашенные, в частности,1 
тт. Кропачев М. И., Лапшин'
И. И., Заволженский Е. Ф .)

некоторые другие, п р и н я - /з а  судьбу всего коллектива 
ли участие в экономическом) цеха, добивается ,чтобы среди 

«четверге».

М. Гундоров.

Много забот в эти весенние 
дни у молодой работницы це
ха слюды завода № 7 строй
материалов Клавы Гришиной. 
Включившись в предмайское 
социалистическое соревнование, 
она взяла обязательство про
изводственное задание апреля 
завершить на три дня досроч
но.

Слово с делом у Гришиной 
не расходится. Экономя каж
дую минуту рабочего времени, 
она из смены в смену перевы
полняет норму выработки. Пе
редовым приемам труда Кла
ва обучает и других работниц. 
Она не довольствуется только 
личными успехами, а болеет

I ее подруг не было отстающих. 
На снимке: К. В. Гришина. 
Фото И. Евдокимова.

Весенняя стрижка овеу
Овец стригут один раз в год 

— весной, или два раза—вес
ной и осенью. Тонкорунных 
овец и овец с полутонкой 
шерстью стригут только вес
ной. Это делается потому, что 
шерсть таких овец идет на гре
бенное прядение для выработ
ки тонких гладких тканей. При 
двухкратной стрижке шерсть 
бывает недостаточной длины и 
для таких тканей непригодна.

Весенняя стрижка, как пра
вило, начинается в конце апре
ля или в первой половине мая.

Его основная 
черта

Тракториста Николая Степановича Трут- 
нева знают в совхозе «Кулебакский». Какую 
бы работу ему ни доверяли, он всегда вы
полняет ее добросовестно, с отличным каче
ством. Но главная черта в характере меха
низатора, пожалуй, в другом. Трутнев по-хо
зяйски, заботливо использует доверенную 
технику. Он своевременно и прилежно про
водит техуходы за трактором. И «Бела
русь» никогда не подводит своего хозяина. 
Машина уж е третий сезон работает без ре
монта, а выглядит, как новая.

Близко к сердцу принял Николай Степа
нович слова отчетного доклада ЦК КПСС 
XXIII съезду партии о необходимости луч
шего и эффективного использования техни
ки. Он решил значительно увеличить сезон
ную выработку на трактор, не допускать его 
простоя и перерасхода горючего.

Свое слово Н. С. Трутнев держит крепко. 
С первых дней весенних полевых работ он 
встал на ударную трудовую вахту в честь 
1-е Мая и выборов в Верховный Совет СССР. 
Весь день гудит в поле трактор Николая 
Степановича. Он полным ходом ведет боро
нование зяби. Большой объем работ пред
стоит ему выполнить по уходу за пропаш
ными культурами.

На снимке: Н. С. Трутнев проводит тех
нический уход за трактором.

Фото И. Евдокимова.

Стрижка овец в нашем Поздня- 
ковском колхозе начнется с 27- 
28 апреля, потому что запозда
лая стрижка может привести к 
потерям вылинявшей шерсти. 
Тонкорунные овцы при запозда
лой стрижке страдают от ж а
ры, плохо поправляются, а под
сосные матки убавляют моло
ко.

Шерсть весенней стрижки, 
за исключением низких сортов, 
надо снимать в виде целого ру
на. Ее можно правильно и лег
ко отбирать по сортам.

Как правило, в большинстве 
хозяйств нашего района овец 
стригут ручным способом, по
этому необходимо подобрать 
для этой работы опытных кол
хозников. Для стрижки овец 
должно быть отведено чистое, 
светлое и сухое помещение.

Д о начала стрижки овец ка

ждое хозяйство должно полу
чить от заготовительной орга
низации тару (канары). При 
стрижке и классировке шерсти 
необходимо избегать того, что
бы в нее не попадали посторон
ние примеси, так как засорен
ная шерсть теряет свое качест
во, стоимость ее становится ни
же. Отправляться на заготови
тельный пункт она должна су
хой и в сухую погоду.

Для того, чтобы остричь овец 
правильно, необходимо провес
ти семинары с зооветработни- 
ками колхозов и колхозниками, 
выделенными для стрижки 
овец. К проведению семинаров 
следует привлечь опытных спе- 
циалистов-зоотехников.

М. КОЛОСОВ, 
зоотехник Поздняковского 

колхоза.

Судно —  гигант
На судостроительном заводе 

п о с т р о е н о  речное судно 
(состав ведущей и ведомой сек
ций) грузоподъемностью 10 ты
сяч тонн.

На ведущей секции установ
лен отечественный двигатель, 
выпускаемый Горьковским за
водом «Двигатель революции».

Судно имеет 4-ярусную над
стройку, что способствует луч
шему обозрению при его управ
лении.

Управление корабля—дистан
ционно-пневматическое из ходо
вой рубки. Брашпиль, силовая 
установка также управляется 
дистанционно.

В постройке судна хорошо 
зарекомендовали себя бригады 
слесарей-монтажников Гурова 
В., Крылова В., Батанина В. 
и другие.

В настоящий момент новинка 
завода проходит швартовные 
испытания. После проверки ра

боты главного двигателя судно 

будет готово к ходовым испы

таниям.
Ф. МИРОНОВ.
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ПЕРВЫЙ К В А Р Т А Л ,  В Е Р В Ы Е  Г Л А З А М И  О Ч Е В И Д Ц А

Центральное статистическое 
управление при Совете Мини
стров СССР опубликовало со
общение об итогах выполнения 
нашей промышленностью госу-, публиканской 
дарственного плана в первом 
квартале этого года. Социалис
тическое соревнование, развер
нувшееся в стране в честь 
XXIII съезда КПСС, принесло 
замечательные результаты. Ко 
дню открытия съезда промыш
ленность выполнила план пер
вого квартала как по общему

И г о г и
и местной про

мышленностью. Особенно этот 
рост значителен в Киргизии, 
Грузии, Белоруссии, Литве, 
Латвии, Армении, Туркмении.

По сравнению с первым квар
талом прошлого года выросла 
продукция всех отраслей про
мышленности. В первую оче
редь это касается электроэнер-

с каждым годом «вес» процен
та, каждой его десятой части 
растет.

Увеличивается выпуск това
ров народного потребления. По 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года выра
ботано больше: хлопчатобу
мажных, шерстяных и льняных 
тканей—на 59 миллионов квад
ратных метров, бельевого и 
верхнего трикотажа—на 24 
миллиона штук, мяса—на 414 
тысяч тонн. Возросло производ
ство радиоприемников, телеви
зоров, стиральных машин, хо
лодильников и так далее.

Весьма отрадным является 
тот факт, что план роста про
изводительности труда—самою

На днях в столице нашей Родины—Москве побывал шах
матист нашего города Артур Теодорович Гарцер. Ему посчаст
ливилось присутствовать в зале театра эстрады, где проходит 
в эти дни матч на звание чемпиона мира по шахматам.

Редакции попросила А. Т. Гарцера поделиться своими 
впечатлениями с читателями о матче. Вот что он рассказал:

объему производства, так и по I гии и теплоэнергии (рост на 10 
выпуску важнейших видов п р о-! процентов), черной и цветной 
мышленной продукции. Сооб- металлургии (на 9 процентов), 
щелие ЦСУ подтверждает дос химической промышленности 
тигнутые успехи, радующие ка- (на 12 процентов), машино- 
ждо! о советского человека, вы -; строения и металлообработки
зывающие чувство гордости за; (на И процентов). Эти отрас-; важного, по выражению В. И. 
нашу могучую Родину. J ли и должны развиваться one- j ленина, ’ самого главного для

В последние годы особенно , Рожающими темпами, чтобы подеды нового общественного
много сделано для того, чтобы ( обеспечить успешную работу СТрОЯ—перевыполнен. Это, не
политическое равенство союз-1 всех ДРУГИХ отраслей. | нечн0; положительно сказалось
ных республик и дружба н аро-! В химической промышленно- на работе промышленности, 
дов СССР, завоеванные и вы- сти наи°°лее быстро растет вы- j Прибыль ее увеличилась по
кованные в ходе строительства ПУСК минеральных удобрений. В ■ Сравнению с первым кварталом
социализма, подкреплялись вы
равниванием уровней их эконо
мического развития. Как явст
вует из сообщений ЦСУ, план 
первого квартала по общему 
объему производства и боль
шинству важнейших видов про
мышленной продукции перевы
полнен всеми союзными рес
публиками. По сравнению с со
ответствующим периодом про

первом квартале их произведе
но 8354 тысячи тонн, на 20 про
центов больше- чем за это вре
мя в прошлом году. Машино
строители увеличили выпуск 
сельхозмашин.

В целом прирост производст
ва промышленной продукции в 
первом квартале по сравнению 
с этим же периодом прошлого 
года составил 7.9 процента. Это

шлого года достигнут большой , большое достижение. Оно пред- 
рост общего объема продукции | ставляется еще более значи- 
республиканской. союзно-рес-' тельным, если иметь в виду, что

1965 года примерно на 7 про
центов.

Большой трудовой подъем 
накануне XXIII съезда КПСС 
положил хорошее начало пя
тилетке. Дни, прошедшие пос
ле съезда, свидетельствуют, что 
советский народ с энтузиазмом  
и единодушием одобрил его ре
шения и приложит максимум 
усилий для создания матери
ально - технической базы ком
мунизма.

V  (ТАСС).

Здание театра эстрады, ко
торое расположено на набере
жной Москва-реки с видом на 
Московский Кремль, несомнен
но, привлекает сейчас взоры 
всех любителей ш ахм ат как  в 
нашей стране, так и за ее рубе
жами. В этом здании сейчас 
проходит 25 матч на звание 
чемпиона мира по ш ахматам 
между нынешним его облада
телем Т. Петросяном и претен
дентом на это звание Б. Спас
ским.

Быть в эти дни в Москве и 
не присутствовать хотя бы на 
одной из партий матча... Ведь 
еще с детства я мечтал побы
вать на матче сильнейших. 
Итак, 13 апреля— вторая пар
тия.

Сцена театра мягко освещена 
падающим сверху светом. П ер 
вым за шахматный столик са
дится Б. Спасский. М еж дуна
родный арбитр, бельгийский 
гроссмейстер А. О ’Келли, про
веряет готовность «поля боя». 
Все в порядке. Появляется Т. 
Петросян. Противники обмени-

бы. Во время партий для  лю 
бителей ш ахм ат проводятся се
ансы одновременной игры с 
шахматными мастерами столи
цы, гроссмейстеры в фойе ком
ментируют течение партии, чи
тают лекции по истории шах
мат. Организована такж е про
д а ж а  новинок шахматной лите
ратуры.

Но вернемся к поединку за 
мировую корону. Чем ближе 
конец партии, тем напряженнее 
ее течение. Теперь уже грос
смейстеры подолгу задум ы ва
ются над ходом. Спасский на 
25 ходу жертвует пешку. Это 
оказалось поспешным решени
ем. Чтобы восстановить равно
весие, претендент предпринима
ет смелый марш королем в са
мую «горячую точку» доски. 
Это вызвало большое оживле
ние в зале. Н а  свой 34 ход 
чемпион мира потратил 15 ми
нут, так  что на 6 ходов до 
контрольного срока ему оста
ется около 7 минут. Это уже 
цейтнот. Частенько теперь по
глядывает он на часы, покачн-

Ф

ПЕДАГОГ 
СОВЕТУЕТ подготовке к экзаменам

Выпускные экзамены вызывают большое 
напряжение душевных сил у школьников, 
поэтому от родителей в этот период как ни
когда требуется большая чуткость по отно
шению к детям.

К сожалению, не всегда взрослые понима
ют это. Излишняя нервозность некоторых 
родителей внушает детям страх к предстоя 
щим экзаменам, лишает их способности спо
койно готовиться.

Долг родителей ( и это нужно до конца 
осознать)—создать ребенку такую обстанов
ку, чтобы он чувствовал, насколько важной 
вся семья считает его подготовку к экзаме
нам.

Однако ни в коем случае при этом не
льзя вызывать переутомление у ребят. 
«Штурмовщина» в подготовке к экзаменам 
не должна иметь места.

Известен факт, когда ученица 8-го клас
са Галя Н. просидела над учебником лите
ратуры целые сутки, а, придя на экзамен, 
все забыла, перепутала, несмотря на то, 
что в течение всего года хорошо занималась 
по этому предмету и знала его.

Именно поэтому очень важно проследить, 
чтобы дети своевременно и серьезно начи
нали готовиться к школьным экзаменам. 
Необходимо четко организовать режим дня, 
строго распределить время для сна, работы, 
чтения, отдыха.

В этом, разумеется, детям должны помочь 
родители, дать им практические советы. И 
главное—это повысить требовательность и 
контроль за детьми в период подготовки к 
экзаменам.

А. РОЩИ НА,
f  городская школа № 2.

ваются рукопожатиями, 
матные часы включены, пар
тия началась.

Первые ходы участники пое
динка делают довольно быст
ро: прошло лишь 15 минут, но 
сделано уже 12 ходов. Без сом
нения, оба противника хорошо 
теоретически подготовлены к 
матчу, и вся тяжесть борьбы, 
очевидно, ляж ет  на середину и 
конец партии. Спасский думает 
над своим 13 ходом. Он сидит 
на стуле как-то боком, чуть под
няв левое плечо. Петросян про
хаж ивается по сцене. Когда он 
сидит за шахматным столиком, 
он или немного покачивается 
или подпирает голову рукой.

В отличие от предыдущих 
матчей по бокам сцены уста
новлены 2 демонстрационные 
доски, так что с любого конца 
за ла  зрителям довольно удобно 
следить за перипетиями борь

Шах- вает с сожалением головой.
Б. Спасский на редкость вне

шне спокоен. В то время пока 
Т. Петросян думает над 34 хо
дом, он невозмутимо прохажи
вается по сцене, заложив руки 
за спину. А ведь и у. него вре
мени на оставшиеся ходы не 
так уж много.

Н а 41 ходу партия отклады
вается. Несмотря на лишнюю 
пешку, Петросян, находясь в 
цейтноте, не смог получить к а 
ких-либо выгод. У Спасского 
отсутствие пешки компенсиру
ется свободной игрой слона. 
При доигрывании на другой 
день через 10 ходов по предло
жению чемпиона мира партия 
завершается мирным исходом.

В настоящее время сыграно 
6 партий, которые закончились 
вничью. Матч продолжается.

А. Гарцер.

На соискание Ленинской премии
Ленинград. Ботанический 

институт имени В. Л. Комаро
ва Академии наук СССР за 
многотомный труд «Флора 
СССР» (тома 18-30) предста
вил группу сотрудников на со
искание Ленинской премии. В 
числе представленных—старей
шие работники института кан
дидаты биологических наук 
Евгения Георгиевна Победимо- 
ва и Антонина Ивановна По
яркова. отдавшие всю свою 
жизнь изучению растений.

На снимке: Е. Г. Победимо- 
ва (справа) и А. И. Пояркова 
изучают материалы гербария. 

Фото И. Баранова.
•j'J j  Фотохроника ТАСС.

Навигация началась
22 апреля первый гудок катера возвестил о начале 

водного сообщения между нашим городом и городом 
Муромом.

Многие смогут в настоящее время воспользоваться 
услугами водного транспорта. Катер отправляется еж е
дневно от пристани Навашино в 7 часов утра. Послед
ний рейс—в 19 часов.

Л. АЛЕКСЕЕВА.

Редактор С.' А. КАРНАЕВ:

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
27 АПРЕЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00— про необычайную премию». 17.20 
Телевизионные новости. 11.15— —«Прогресс». Телевизионный 
Футбол ЦСКА —«Торпедо» (Мое- журнал. 18.00—Телевизионные но 
ква). Р> записи. 12.00—Для детей, вости. 18.30— «На стадионах и 
«В стране загадок». 12. 30— «Те- спортивных площадках». В не
бе, юность!» 13.10—«Наследники рерывах—Телевизионные ново
крылатых». Киноочерк. 16.45— сти. 21.00—Концерт из произве- 
Программа передач. 16.50—Для дений С. Прокофьева. 21.50— 
школьников. «История про театр «Живет такой парень». Худо- 
«ББЧ», про книжкиных друзей и жественный фильм.
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